

Sumario

01

XXII Encuentro Anual de la Industria Farmacéutica

02

Legislación farmacéutica europea: oportunidad para terapias avanzadas

03

Evidencia en vida real (RWE): la nueva era de datos sanitarios

04

Reino Unido se reincorpora al programa Horizonte Europa

05

Conferencia "Atención Digital Personalizada y Espacio Europeo de Datos de Salud"

06

Conferencia EFGCP "Better Medicines for Children" 2023



XXII Encuentro Anual de la Industria Farmacéutica

Con motivo del XXII Encuentro Anual de la Industria Farmacéutica, en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, en Santander, Farmaindustria difundió una **nota de prensa** en la que se recogen las intervenciones del presidente y del director general de la Asociación, subrayando el

carácter estratégico del sector para el país

no solo desde la perspectiva sanitaria, sino también desde la económica y la social, así como las palabras hacia el sector del ministro de Sanidad, presente en la inauguración del encuentro.



Legislación farmacéutica europea: oportunidad para terapias avanzadas

La revisión de la legislación farmacéutica europea plantea cambios en la regulación de los medicamentos de terapias avanzadas (ATMP, por sus siglas en inglés) y, más en concreto, para los que se administran mediante el régimen de exención hospitalaria.

Los ATMP son fármacos complejos de producir, como la terapia génica, celular o tisular. Su complejidad restringe su obtención a determinados centros, muy bien equipados y, como nuevas estrategias terapéuticas, en muchos casos no existe alternativa terapéutica.

En este contexto, **EFPIA** (la Federación Europea de la Industria Farmacéutica, a la que pertenece Farmaindustria) ha firmado un **posicionamiento conjunto** con la Alianza para la Medicina Regenerativa (ARM), el grupo de la industria biotecnológica EuropaBio, la Confederación Europea de Empresarios Farmacéuticos (Eurocope) y la Sociedad Internacional de terapias celulares y genéticas (ISCT).

La revisión de la legislación farmacéutica europea supone la primera actualización de la normativa en dos décadas y su objetivo es

garantizar la disponibilidad y accesibilidad a los medicamentos junto a la sostenibilidad de los sistemas sanitarios.

La industria farmacéutica ha apoyado estos objetivos, pero incide en la necesidad de que dichas medidas favorezcan un entorno de innovación y producción que permita a Europa recuperar su liderazgo mundial.



Evidencia en vida real (RWE): la nueva era de datos sanitarios

La recopilación de datos de salud en vida real, su análisis y utilización a través de sistemas de inteligencia artificial está llamada a revolucionar la vida de los pacientes. Un tema que aborda el reportaje **Evidencia en vida real (RWE): la nueva era de datos sanitarios que revolucionará la vida de los pacientes**, publicado en la web de Farmaindustria.

Los datos en vida real (en inglés, Real World Data) proceden de fuentes diversas, como las historias clínicas de los pacientes o las aplicaciones móviles de salud, entre otras. El conjunto de esos datos conforma la evidencia en vida real (en inglés, Real World Evidence) y su utilidad tiene un amplísimo potencial, que abarca desde el complemento a los ensayos clínicos, la reducción de la incertidumbre en la evaluación de nuevos medicamentos o la mejora en la farmacovigilancia.

El reportaje habla también sobre los desafíos y el futuro, que vislumbra un alto beneficio para los pacientes en forma de mejoras de acceso, eficiencia de los sistemas sanitarios y progreso de la innovación.



Reino Unido se reincorpora al programa Horizonte Europa

El Reino Unido se reincorporará, a partir del 1 de enero de 2024, a Horizonte Europa, el programa de investigación científica de la Unión Europea dotado con 95.500 millones de euros, tras dos años de ausencia. Por ello, los científicos británicos pueden volver a beneficiarse de la financiación de la UE y colaborar más estrechamente con sus homólogos europeos. Esto reforzará la oportunidad de ser parte de una red de investigadores e innovadores destinados a abordar los desafíos globales.

En virtud de esto, el Reino Unido deberá contribuir financieramente al presupuesto de la UE. En concreto, se estima que contribuirá con casi 2.600 millones de euros al año de media por su participación tanto en Horizonte Europa como en el componente Copernicus del programa espacial.



Conferencia "Atención Digital Personalizada y Espacio Europeo de Datos de Salud"

Dentro del semestre de la presidencia española del Consejo Europeo, España ha organizado la Conferencia "Asistencia Digital Personalizada y Espacio Europeo de Datos de Salud", del 27 al 29 de septiembre en la ciudad de León. La coordinación de la conferencia está a cargo de la Secretaría General de Salud Digital, Información e Innovación del SNS.

Esta conferencia pretende ser un foro de divulgación del impacto de las tecnologías de la información en la provisión de servicios sanitarios, así como del esfuerzo pionero de la Unión Europea en la regulación y aplicación de las nuevas soluciones y capacidades de la salud digital.

En la conferencia se estudiarán los avances y retos de las estrategias de salud digital de los Estados miembros, y se analizarán las posibilidades, riesgos y soluciones en cuestiones como: i) el uso de los datos de salud en la asistencia sanitaria, en la investigación y la innovación; ii) la ciberseguridad; iii) las cuestiones éticas derivadas del uso de los datos de salud; iv) la protección de la información sanitaria, la definición semántica y la calidad de los datos, o v) las aplicaciones digitales para la personalización de la asistencia y la construcción del Espacio Europeo de Datos de Salud.

Para más información puede consultar el siguiente [enlace](#).

Better Medicines for Children Conference 2023

Global Paediatric Drug Development
The value of multi-stakeholders' collaboration

Face-to-Face Event

Amsterdam - 17 & 18 October 2023
NH Schiphol Airport Hotel



Conferencia EFGCP "Better Medicines for Children" 2023

El próximo 17 y 18 de octubre se celebra la Conferencia EFGCP "Better Medicines for Children", el evento de referencia a nivel mundial en el ámbito de la investigación clínica en pediatría.

Esta reunión anual brinda una oportunidad única para compartir las mejores prácticas pediátricas, además de reflexionar sobre lo sucedido desde su anterior celebración en 2022 y discutir actualizaciones pediátricas con un alcance global.

La conferencia se centrará en la colaboración de múltiples partes interesadas, sus desafíos y soluciones y, en particular, en lo logrado a través de asociaciones público-privadas como por ejemplo la Iniciativa de Salud Innovadora (IHI) de la Unión Europea.

Para más información puede consultarse el siguiente [enlace](#).

La plataforma tecnológica Española Medicamentos Innovadores, cuenta con apoyo financiero del Ministerio de Ciencia e Innovación



Ayudas (PTR-2018-001046), (PTR-2020-001156) y (PTR-2022-001255) financiada por MCIN/AEI/10.13039/501100011033
www.medicamentos-innovadores.org © Farmaindustria 2019 www.farmaindustria.es